

**ENTREVISTA** A un día de que se estrenen las fiestas del Santísimo Cristo de la Sala de Bargas de 2018, el alcalde hace gala de un programa festivo para todos los gustos y de una procesión «que hace de Bargas una fiesta diferente y única»

**GUSTAVO FIGUEROA**

ALCALDE DE BARGAS

## «Las fiestas son un servicio público de gran importancia, también un impulso económico a tener en cuenta»

REDACCIÓN / TOLEDO

**E**sta semana llega un momento especial y marcado en rojo en el calendario de los vecinos de Bargas, sus fiestas del Santísimo Cristo de la Sala. ¿qué sensaciones está recogiendo el alcalde estos días en las calles del municipio?

Las sensaciones habituales, se 'huele' a fiesta en las calles. Las familias preparan y organizan sus vidas alrededor de la 'Función'. Vienen, familiares y amigos, se organizan comidas, se sale a la calle y se participa en todas aquellas actividades que el Ayuntamiento ofrece a los vecinos. Las fiestas son un servicio público de gran importancia, también un impulso económico a tener en cuenta.

El pasado año, usted hablaba de que sería «un acto de justicia» y un «acuerdo» la Declaración de Interés Turístico Nacional de esta fiesta que ostenta desde 2003 el título de Fiestas de Interés Turístico Regional. ¿Hay algún avance al respecto?

La actual declaración de Interés Turístico Regional se refiere a la Procesión del tercer domingo de septiembre en honor al Santísimo Cristo de la Sala. La petición de Declaración de Interés Nacional está en marcha, son muchos los documentos que se requieren y lleva su tiempo. Estoy convencido de que al final el resultado será el esperado.

Se trata de unas fiestas con tan larga tradición, más de dos siglos, que quizá se haga difícil innovar en la programación. ¿Ofrece el programa de este año, al margen de los inalterables actos religiosos, alguna novedad?

Siempre dije que las cosas que han demostrado que funcionan siempre se puedan mejorar, pero, cuidando que no se desfiguren. Siempre hay novedades en la programación, intentamos que nunca pierdan su carácter plural; su dedicación a todos los vecinos, niños, jóvenes y mayores, que sus objetivos puedan interesar al mayor número de colectivos, por la participación y por la diversidad de actividades, deportivas, culturales, taurinas, gastronómicas, etc.

El pregón de este año corre a cargo de los usuarios del Centro Ocupacional de Bargas. ¿Es la primera vez que este colectivo forma parte directa de la programación? ¿Cómo fue la propuesta y cómo la recibieron?

Efectivamente, es la primera vez



«Estos casi cuatro años, nos hemos aplicado en recuperar los servicios públicos municipales conscientes de que es más fácil destruir que reconstruir»

«Los chicos y chicas del Centro Ocupacional son sacrificados y su entrega es total. Han llevado el nombre de Bargas por allí donde han participado»

que lo harán. A mí me parece de justicia, el centro lleva muchos años en funcionamiento, los chicos y chicas son colaboradores voluntarios en el trabajo público, especialmente en jardinería y medio ambiente. Son sacrificados y su entrega es total.

Por lo demás, todo lo que yo puedo decir de ellos, ha sido corroborado por instituciones nacionales e internacionales, con premios incluidos. Es decir, han llevado el nombre de Bargas por allí donde han participado. Son las chicas y chicos de todos nosotros, de todos los vecinos y vecinas de Bargas.

Siempre ha hecho gala como alcalde de contar con unas fiestas en las que, más allá del 'talonario', uno de sus elementos distintivos es la participación popular. ¿Se mantiene este espíritu?

Es verdad como decía antes, siempre he considerado las fiestas como algo necesario en la vida de mi municipio. Hay muchos vecinos que sus vacaciones y sus días de disfrute, son estos días al año. Por eso siem-

pre las he considerado como un servicio público más. Sin dinero no hay fiestas de importancia, pero también es verdad que para muchas actividades el dinero no lo es todo. Es ahí en donde la participación vecinal es clave. Siempre hemos sido un ayuntamiento abierto a los colectivos cívicos de Bargas y así podemos decir que, sin la participación de la Hermandad, de las Asociaciones y Peñas, las fiestas serían menos fiestas y no tendrían el arraigo y el éxito popular que tienen.

Para quien no conozca estas fiestas, ¿qué tienen que saber sobre ellas?

Quien no conozca la 'Función' de Bargas, solo les pido una cosa, que vengan este año. Estoy convencido que, si vienen un año, repetirán el siguiente. Que se unan y participen con los vecinos y vecinas. Cualquier afición que tengan seguro que es satisficida. Verbenas, pasacalles, encierros y toros, deportes, exposiciones culturales, gastronomía, desfile de carrozas, parques infantiles, ferial

animado, paella para todos, fuegos artificiales, etc. Y por supuesto el domingo la Procesión al Cristo de la Sala, que hace de Bargas una fiesta diferente y única, con más de dos mil mujeres ataviadas con el impecable traje de bargeña.

Además de la procesión, las fiestas del Cristo de la Sala tienen como elemento distintivo sus festejos taurinos, ¿cuál es la apuesta de este año?

Es verdad, en Bargas hay tradición taurina. Sábado, domingo y lunes, encierros por las calles y el lunes 17, corrida de toros, con toros del Conde de Mayalde para David Mora, Juan del Alamo y Jesús Enrique Colombo. Espectáculo y arte garantizado para los aficionados taurinos.

Estas son las últimas fiestas de la legislatura y parece inevitable echar la vista atrás. ¿Qué balance puede hacer Gustavo Figueroa como alcalde de estos casi cuatro años de gobierno?

Los proyectos son variados, quizás los más importantes serían el mantenimiento y mejora de los servicios públicos municipales. No hay que olvidar que en la legislatura pasada estuvimos al mínimo, algunos servicios estuvieron a punto de desaparecer y los que dependían de la Junta de Comunidades, como el Centro de la Mujer, se nos arrebató sin explicación alguna. Estos casi cuatro años, nos hemos aplicado en recuperarlos, conscientes de que es más fácil destruir que reconstruir.

El Centro de la Mujer se ha recuperado. Con la ayuda del gobierno regional contamos con una nueva depuradora de aguas residuales, que junto con la de la ciudad de Toledo, nos permite, por primera vez en la historia de Bargas, que todas las aguas residuales no se viertan al campo, sino que puedan ser recicladas, tanto las del casco urbano como de las urbanizaciones. Queremos un Bargas limpio y verde. El nuevo POM hará posible un Bargas mejor, mas verde con unas nuevas ordenanzas en la actividad residencial e industrial y con un crecimiento controlado. Hemos cambiado todas las luminarias del casco y urbanizaciones con energía Led, es decir más eficientes y menos contaminantes. Hemos mantenido y contemplado los Planes de Empleo y multiplicado los cursos de formación con nuevo Centro y Coworking. Está a punto de licitarse las obras tan necesarias, en el Colegio Público Santísimo Cristo de la Sala con nuevas aulas, se ha actuado en el Instituto de Secundaria con dos aulas más. Tenemos adjudicados ya diferentes obras de infraestructura que permitirán en diferentes barrios del casco urbano y urbanizaciones, que comenzarán una vez finalizadas las Fiestas. Sería muy largo detallar área por área todas y cada una de las obras realizadas o de próxima ejecución.

Como decía al principio, mantenimiento y refuerzo de los servicios públicos municipales, mantenimiento y poner las bases para la próxima legislatura del crecimiento ordenado que siempre hemos defendido y perseguido para Bargas.

¿Podría decirnos si tiene alguna espinita clavada que quisiera sacarse y cuál sería el logro del que más orgulloso se siente?

Cuando te clavas una espinita, te paras, la sacas y a seguir; si no fuera así, la vida sería complicada. Los logros no son solo personales, sino colectivos, de equipo. Creo que hemos hecho, entre Ayuntamiento y vecinos, un Bargas más sostenible, con

más inversión y más servicios públicos, y además más respetuoso con las ideas ajenas, más seguro y más tolerante. Con sus luces y sus sombras se ha hecho un buen trabajo, aún consciente que queda mucho por hacer.

**También es imposible evitar preguntarse por su futuro después de casi veinte años al frente del Ayuntamiento y ante la proximidad de las elecciones. ¿Se plantea repetir? ¿Siente la confianza de sus vecinos?**

Para mí ser Alcalde de Bargas es un orgullo y un placer. Me declaro municipalista convencido, creo que es la actividad política más auténtica y más dura. Desgraciadamente también la menos considerada y reconocida. Como no voy a sentir la confianza mayoritaria de mis vecinos, si llevo veinte años de Alcalde con mayoría absoluta y ocho más de teniente de Alcalde! La confianza es mutua, de ellos hacia mí y mía hacia ellos. Sin embargo, la rutina, aunque sea la de la victoria, me preocupa y no me gusta. Llevo muchos años y mi familia me pide que reflexione sobre nuestra vida personal. Por eso una vez finalizadas las Fiestas, me propongo realizar una reflexión con mis compañeros y compañeras para tomar una decisión al respecto. Decisión que quiero venga unida a presentar a nuestros vecinos un proyec-

to que haga de Bargas un lugar mejor para vivir y trabajar y que en ningún caso tire por la borda lo realizado hasta ahora.

**Por último, ¿algún deseo para disfrutar de las fiestas de Bargas?**

La vida ya es bastante complicada como para no aprovechar los momentos de disfrute que nos ofrecen. Uno de ellos serán estos días de fiesta en Bargas. Tratemos de dejar, si es posible, los problemas a un lado y disfrutar con quien nos rodea y nos quiere. Que lo hagamos con respeto y con tolerancia hacia los que tienen otras formas distintas de diversión, a los que les pedimos el mismo comportamiento con nosotros.



#### EVOLUCIÓN

##### 14 DE SEPTIEMBRE

12:00 horas. IV Chupinazo Escolar en el colegio Santísimo Cristo de la Sala.

19:30 horas. Ofrenda Floral

21:30 horas. Inauguración oficial en la Plaza de la Constitución. Pregón, Proclamación de reinas y damas de honor y fuegos artificiales.

22:30 horas. Desfile del XXXVII Concurso de Carrozas.

1:00 horas. Entrega de premios del XXXVII Concurso de Carrozas en el local de la Peña La Vega.

Verbena Poular con la Orquesta 'Scream'

##### 15 DE SEPTIEMBRE

8:00 horas. Chocolate. Por el recorrido del encierro, diana con la charanga Sound Band.

9:00h. Encierro. Después, la charanga de las cañas con la 'Sound Band'.

13:00 horas. XXXV Exposición de artistas bargueños.

21:00 horas. Solemne Miserere. Luminaria.

1:00 horas. Fuegos artificiales con la pirotecnia La Sagreña junto al parque Alberto Sánchez.

13:30 horas. Verbena popular con 'Esmeralda'.

##### 16 DE SEPTIEMBRE

8:00 horas. Chocolate.

9:00 horas. Encierro.

11:00 horas. Solemne Misa Mayor.

13:00 horas. Concierto a cargo de la AM Santa Cecilia.

21:00 horas. Solemne y tradicional procesión del Cristo de la Sala. Al finalizar, junto al parque Alberto Sánchez fuegos artificiales con la pirotecnia La Sagreña.

00:30 horas. 'Función-Party'18'

##### 17 DE SEPTIEMBRE

8:00 horas. Diana por el recorrido del encierro con la Soun Band.

9:00 horas. Encierro. Después Charanga de las cañas con la Sound Band.

12:30 horas. Baile Vermouth con Ismael Dorado.

18:30 horas. Corrida de Toros. Ganadería Conde Mayalde para los diestros David Mora, Juan del Álamo, Jesús Enrique Colombo.

00:00 horas. Verbena popular con 'Vulkano'. Al finalizar disco móvil 'Furor'

##### 18 DE SEPTIEMBRE

11:00 horas. Encierro Infantil por la calle Real y Plaza de la Constitución.

12:00 horas. Parque Infantil en la Plaza del a Constitución.

14:30 horas. Paella Popular en la Calle Arroyada.

18:00 horas. Becerrada en la Plaza de Toros.

22:00 horas. Verbena popular con 'Taxxara'.